

Poderosa Huelga Azucarera en CUBA

Cuatrociento mil obreros son respaldados por todo el pueblo

Los trabajadores azucareros de Cuba, respaldados magníficamente por todo el pueblo, acaban de dar una batalla histórica por la defensa de los derechos económicos de los obreros.

El 26 de diciembre del año pasado se lanzaron a una huelga demandando el pago del **diferencial**, o sea de un salario extra a que por ley tienen derecho los obreros azucareros cuando la libra de azúcar sube por encima de cierto nivel.

A la declaratoria de esta huelga hicieron desleal oposición los líderes de la Confederación de Trabajadores de Cuba (CTC) que dirigen una pila de líderes corrompidos, como son Mujal, Cofiño, Martínez, etc. También por supuesto, se oponían los dueños del negocio azucarero y el gobierno impopular y sanguinario de Batista.

Pero los trabajadores, pasando sobre esa entente, se declararon en huelga y fueron a ella no sólo los 400.000 obreros azucareros, sino también muchos otros miles de cubanos solidarios con los azucareros.

Fué así como mientras el ejército ocupaba varias ciudades y asesinaba y golpeaba a los huelguistas y simpatizantes de la huelga, se realizaban enormes mítines, se tocaba a rebato las campanas de las iglesias llamando a la protesta, se impedía el tráfico en las carreteras, se descarrilaban y volcaban los trenes y se solicitaba por todos los medios el respaldo de toda la población. Las poblaciones de 60 municipios se declararon **ciudades muertas**, porque todo se paralizó (comercios, industrias, bancos, transporte, colegios, etc.).

Entre muchas otras organizaciones no obreras se destacó la participación solidaria de la Federación de Estudiantes Universitarios.

Asustado por el empuje de la huelga y por el apoyo que dió prácticamente toda la población de Cuba (esta fué la huelga más grande y combativa después de la que tumbó a Machado del Poder), Batista acordó reconocer un **diferencial** de 6.500.000 dólares. Pero los trabajadores demandaron su derecho de 18 millones de dólares.

El Partido Socialista Popular, el partido de los comunistas cubanos, que fué quien orientó a los obreros azucareros y al pueblo en esta jornada hizo un amplio análisis demostrando que a los obreros azucareros se les iba a hacer objeto de un robo. También se dirigió a los partidos burgueses de oposición proponiéndoles una acción unida en apoyo de la demanda de reintegro de todo el diferencial, restitución de 7.31 por ciento de los salarios que les fué rebajado en 1955, etc., respecto a los derechos democráticos y elecciones generales democráticas e inmediatas.

La huelga sin embargo no pudo mantenerse más tiempo por la trai-

ción de la CTC, aunque los trabajadores denunciaron el robo que se les hacía con la complicidad de los líderes de la CTC.

Esta huelga ha sido rica en experiencias para la clase obrera de Cuba y de todo el continente. Aunque fué la segunda huelga en magnitud y combatividad en la historia de la Isla, no terminó en victoria completa debido a que el proletariado no logró una dirección que unificara y dirigiera la huelga en todo el país. Mujal y demás hampones incrustados en la dirección de la CTC frustraron esa unidad y le hicieron gran servicio al imperialismo, a los patronos y al gobier-

--(Pasa a la Pág. 6*)--

ALEMANIA OCCIDENTAL REVENDE NUESTRO CAFE EN EUROPA CENTRAL

Las perspectivas de desarrollo de nuestro comercio con Alemania Occidental, fortalecidas con motivo de la visita de la Misión Alemana, no pueden menos que beneficiar los intereses de la economía nacional. Nuestra tesis ha sido siempre la de que debemos ampliar nuestros mercados sacándolos de las esferas monopolistas yanquis.

En relación con las perspectivas del comercio con Alemania Occidental está el problema de nuestro café. Hay un gran optimismo por el hecho de que el mercado alemán occidental es ahora el principal comprador del café costarricense, que lo está pagando a casi ochenta dólares quintal. Sin embargo, hay ya pronósticos de una posible baja de precios en ese mercado con motivo de la competencia internacional. Es decir, ya entran en juego las contradicciones de la economía capitalista afectando los precios. Si los precios suben a niveles muy altos existe la amenaza de una caída de los mismos al concentrarse la competencia de los países exportadores en el mercado que está pagando mejor el café. Por otro lado, los buenos precios alientan a los industriales en Alemania Occidental y de Europa Occidental para fabricar cafés sintéticos que entrarían también en competencia con nuestro café.

Pero hay otro aspecto muy importante en esta cuestión: antes de la guerra Alemania fué el principal mercado de nuestro café. Pero el papel del mercado alemán de café era el de centro distribuidor en los países de Europa Central. Alemania hacía el papel de intermediario entre nuestros exportadores y los consumidores de Europa Central. La Alemania Occidental de nuestros días no está en capacidad de absorber toda la producción de café latinoamericana, ni siquiera todo el café de calidad producido en nuestros países. Alemania Occidental está solamente sirviendo también de intermediaria con los países de Europa Central y Oriental, es decir, que está revendiendo nuestro café a los países socialistas con grandes utilidades. Esas utilidades podrían quedar en Costa Rica si nosotros vendiéramos nuestro café directamente a esos países. Con lo que también libraríamos nuestro grano de oro de las contradicciones y alternativas del mercado capitalista, que ya se vislumbran en el propio mercado de Alemania Occidental.

Estimamos que nuestro obierno debe realizar las investigaciones del caso y, de cualquier modo, llevar a la práctica las ideas expresadas por Figueres en Puerto Rico acerca de nuestras relaciones comerciales con los mercados del mundo socialista.